
?
问： 美国和日本一直都

在防范着中国，有分析说，美
国的亚太中尼战略以及放纵
日本右倾也是针对中国的，
那么，面对目前这种局势，中
国应怎样应对？

尹卓少将： 美国战略重
点东移，并不是今天才开始，
已经有几十年了。 其内部经
济的变化带来的政治变化，

造成美国军事力量向亚太转
移， 而且这个其实是在小布
什时期开始的， 并不是奥巴
马时期才出现的。 美国有自
己的考虑， 我们根据中美关
系建设新型大国关系， 按我
们的需要来做。 日本“出云
号” 的产生对美国来说意味
着日本这个帮手更强大，可
以帮助美国在亚太地区稳定

局势， 按照美国的意图来改
造亚洲。面对“出云号”，我想
日本一两艘航母或者准航母
改变不了亚太地区的安全形
势， 也改变不了中国对安全
形势的判断和我们今后军队
的发展。冷静对待，把我们自
己的事办好，这就足够了。

■综合央视、京华时报、
法制晚报

设计排水量4万吨；舰长260米、宽60米、高度相当于14层建筑
最高航速28节；预计2020年开始服役
最多可搭载30架舰载机，配备的机型包括印度国产的LCA战斗机、俄制米格-29K战机和

卡-31预警直升机。

印度航母是个拼装货？
基本是个“万国牌”

问： 印度这次的航母号
称是“国产”，这个说法准确
吗？现在是2013年，印度航母
要到2020年才能服役， 需要
这么长时间？

尹卓少将： 按说是不要
这么长时间， 但因为印度航
母国产化率非常低， 大部分
设备都是外购的， 所以耗时
会很长。

印度航母这次“下水”仅

仅是航母的“壳”下水而已，
航母从外壳下水到真正服
役还有一个漫长的过程。而
且印度这次“下水”的航母
基本上是个“万国牌”。设计
图最初是从法国购买，最终
选用了意大利与俄罗斯的
设计，其中以意大利的设计
为主，舰尾及拦阻索的部分
是俄罗斯的设计。在设备方
面， 其导弹来自于以色列，

通讯设备来自于欧洲国家，
互相之间电的制式也都不
同。所以说，印度不过是用
国外的技术和设备在拼装
一个航母而已。因此印度航
母的建造要等其它各国的
设备到货，而且印度还需要
别国的工人和工程师来协
助其安装。所以说，“维克兰
特”号的服役时间，谁也说
不准。
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印度国产航母“早产”下水
尹卓：就是外壳洗个澡

据印度媒体报道， 印度制造的
首艘国产航母“维克兰特”号于12日
在科钦船厂下水， 这一日期比原计
划推迟了将近4年。 印媒称，12日将
是印度“历史性的一天”，因为印度将
成为继美、俄、英、法之后第五个能自
行建造航母的国家。

著名军事专家尹卓少将接受采
访时表示，印“维克兰特”号实际上是
“万国牌”，从其下水到真正服役还有
一个漫长的过程。

这艘航母的下水比原计划推迟
了将近4年，印度军方和媒体期盼国
产航母下水都“望穿秋水”。 除了入
列时间被推迟， 航母的建造经费也
比预计大大超标。消息人士说，仅建
造这艘航母就要花费22亿美元，数
倍超过原计划的5亿美元的费用。加
上舰载机和武器系统， 航母总成本
将超50亿美元。

印度海军副参谋长罗宾·多文曾
表示：“当该航母下水时，已完成了约
83%的装配工程和 75%的建造工
程。”但据美国“防务新闻网”援引印
海军消息人士的话透露，该航母实际
上只完工了30%。报道预测，其服役
时间很可能在2020年前后。

尽管如此， 近年来印度航母建
造步伐提速， 印度海军装备国产航
母后在南亚甚至亚洲地区的实力不
容小觑。

印度新德里电视台称，建造这艘
航母， 除了在全国挑选了一支建造
航母的队伍外， 最大收获就是印度
已有能力生产武器级钢材， 这意味
着印度今后将可以自行建造更多的
军舰。

《新印度快报》还说：“首艘国产
航母将为印度海军力量增添更多利
齿。” 该报引述印度海军副参谋长罗
宾·多文的话称，“首艘国产航母是印
度两个航母战斗群战略的重要组成
部分，我们将在印度东西部的孟加拉
湾和阿拉伯海分别部署一个航母战
斗群。” 多文还称，“如果拥有三艘航
母，将使海军指挥官在保障在印度洋
上及其以外的利益方面拥有更大的
灵活性”。

亚太将成航母聚集地？
并没有出现
所谓的军备竞赛

问： 美国在亚太部署了
航母， 日本的准航母前段时
间已下水， 印度的国产航母
今天（8月12日）下水了，中国
的辽宁舰也已服役， 亚太地
区未来可谓是航母聚集地。
这么多作战力量聚集在这个
地区， 是否会引起亚太地区
的军备竞赛升级， 中国该如
何面对这一形势呢？

尹卓少将： 亚太地区航
母的出现都是因为各个国

家根据自己的安全需求来进
行设计、进行安排建造的。现
在亚太地区并没有出现所谓
的军备竞赛， 我认为这是媒
体找出来的一个炒作由头。
美国历来就有10几艘航母，
派哪艘航母到亚太地区来，
是由美国自己决定的，而
且，美国航母还有减少的趋
势。

印度早就要建造三航母
战斗群， 这种设想已经维持

了20多年了， 不是今天才提
出来的。

我们发展航母， 并不是
因为印度有航母，或者美国
有航母，我们的航母主要是
我们有海外利益的扩展，和
我们海外安全利益受到威
胁， 这样我们造航母可以
到印度洋和印度洋航线对
我们的战略资源以及我们
的安全及发展利益进行维
护。

中国怎样应对各国航母？
冷静对待
把我们自己的事情办好

尹卓
军衔：少将
职务：海军信息化专家委员会主任、
著名军事专家
言论：印度航母这次“下水”仅仅是
航母的“壳”下水而已

印度“维克兰特”航母资料
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